

CARTAS

Prevención 26/2

La CHA observa con preocupación los alcances del nuevo plan de lucha contra el SIDA, que de acuerdo con las declaraciones periodísticas basadas en supuestas declaraciones del ministro de Salud y Acción Social de la Nación, Julio César Aráoz, y de su asesor en la materia, Dr. Mirolli, basan dicho plan en análisis de laboratorio de acceso libre y gratuito a todo aquel que decida realizarlo.

En ocho años de trabajo en la lucha contra el SIDA la CHA, a través de su Programa Integral de Prevención y Solidaridad Campaña "STOP SIDA", ha planteado que cualquier política de lucha contra el SIDA debía básicamente "ser parte de un programa nacional de prevención y control de la epidemia. Teniendo en cuenta que la prevención debe enfrentar todas aquellas complejidades del proceso de la infección por HIV, de la cual el SIDA es sólo un aspecto. La prevención también implica la asistencia al enfermo, el control riguroso de los bancos de sangre y de aquellas actividades que enmarcan las normas de bioseguridad, potencialmente infectantes. La creación de centros de referencia para información y educación.

Así mismo hemos dicho que: "Cuanto mejor sea un Programa Nacional de SIDA, más florecientes serán las iniciativas comunitarias. Estas no pueden subsistir a aquel pero sí deben complementarlo...".

De las versiones periodísticas antes mencionadas, no se observan ninguna de estas pautas. Los análisis masivos de ningún modo pueden considerarse dentro de un programa preventivo. La detección masiva, está comprobado internacionalmente, no es un método eficaz para controlar la propagación de la epidemia. Como tampoco lo son las iniciativas que no son complementadas entre las autoridades sanitarias y las ONGs.

El SIDA es, sin lugar a dudas, un problema global, contra el que es preciso ofrecer una respuesta colectiva y masiva que además debe estar alejada totalmente de esquemas que tiendan a estigmatizar aún más a las personas que viven con HIV.

Cualquier campaña de prevención debe, necesariamente, ser una campaña de solidaridad. Todo mensaje por la salud es un mensaje de amor. En caso contrario se torna, apenas, en una comunicación que genera temor, mayor desinformación y estigmatización. Contamos con que la autoridad nacional en la materia no tiene los propósitos detallados y es por esta razón que nos dirigimos a usted para llamar la atención sobre lo que hasta la fecha se transmite como futuro plan de lucha contra el SIDA y solicitar las precisiones que consideramos, es de suma importancia y urgencia dar a conocer las organizaciones no gubernamentales que trabajan en el tema a la población en general.

Alejandro Zalazar
CI: 7.3753.035
Enrique J. Rojas
CI: 9.151.830

Comunidad
homosexual
Argentina